

# DIARIO DE MADRID

DEL MIÉRCOLES 21 DE MARZO DE 1810.

*S. Benito Abad y Fundador. — Quarenta horas en la iglesia de monjas del Sacramento.*

PRIMAVERA.

Observ. Meteorológicas de antes de ayer.			Afec. Astr. de hoy.	
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 17 de la Luna.
7 de la m.	7 s. o.	26 p.	Ouest y Ll.	sale el Sol á las 5
12 del dia.	15 s. o.	26 p.	Sudouest y Ll.	y 56 m. y se pone
5 de la t.	10 s. o.	26 p.	Sud y C.	á las 6 y 4.

*Xerez de la frontera 16 de febrero.*

Circular que el Excmo. Sr. D. Miguel Josef de Azanza ha dirigido con fecha de anteayer á los eclesiásticos de la ciudad de Cádiz.

„ Desde Andújar, con fecha de 24 del pasado, dirigi en calidad de ministro de Negocios eclesiásticos una carta circular á los muy reverendos arzobispos y obispos, y á los cabildos de las iglesias catedrales de Andalucía, instruyéndoles con mucha verdad y sencillez del estado que entonces tenian los negocios públicos, y dándoles avisos y consejos, que me pareció podian ser muy provechosos al clero para arreglar su conducta en aquella coyuntura. Despues acá han variado mucho las circunstancias: los que entonces fueron anuncios son ahora realidades: los quatro reinos de Andalucía estan cometidos al REI nuestro Señor Don Josef I, y experimentan los efectos de su real clemencia aun mas allá de lo que pudieron esperar dando crédito á mis promesas. Solo un punto en este dilatado pais dexa todavía de reconocer la dominacion de S. M., que es la plaza de Cádiz, con la isla de Leon; y en este momento creo deber hablar de nuevo á los curas y demas individuos del clero de estas inmediaciones, para que sepan y hagan por su parte comprender al público nuestra situacion y los verdaderos intereses de la nacion. No es dudable que dentro de un brevísimo plazo la España toda estará sujeta al REI nuestro Señor, pues son muy pocos los distritos que permanecen disidentes, y muy sobrados los medios para obligarlos á reunirse con sus hermanos. ¿Qué pues podrá ser la suerte de Cádiz? ¿Pretenderá segregarse de la monarquía española, y reducirse á ser otro Gibraltar? Quando esto fuese posible; quando la naturaleza le prestase

tantos medios como á aquella roca para poder existir dependiente de un dominio extraño, ¿qué ventajas se seguirían de ello á sus habitantes? ¿Continuaría entonces aquella ciudad siendo el emporio del comercio y de las riquezas de toda la península? Dicen que los ingleses, estos enemigos irreconciliables de todas las potencias de la Europa, y eternos de la España, continuando sus seducciones y engaños, les aseguran que no les quedan mas que dos partidos á que optar, es á saber, ó ser ingleses ó ser franceses. ¿Pues qué? ¿No les queda todavía el medio de ser españoles, como lo han sido y lo son, en el momento que den lugar á que obre su propia razon, libre de las pasiones de encono, de terquedad y de desesperacion? Los ingleses ganan mucho con solo retardar por dos ó tres meses la pacificacion total de nuestra monarquía; pero sepan los gaditanos, y sepan todos los españoles, que lo que únicamente se seguirá de sus tramas y maquinaciones, si consiguen que aquella plaza se resista, será la destruccion total de ella, la pérdida de los caudales y efectos que encierra, y la desolacion de una gran parte de la Andalucía; porque un largo sitio no se hace sin tener que mantener un ejército considerable, que por mas disciplinado que sea no puede dexar de ser destructor del país que habita, sin los transportes y conducciones que emplean y absorven todos los recursos destinados á la agricultura, sin el consumo de bosques y materiales necesarios para todos los usos de la vida humana, y sin otros muchos males que es excusado especificar, pues nadie hai que no los conozca. Quando los gaditanos quieran hacer el sacrificio de sus vidas y de sus bienes á la infeliz causa que la irreflexion les haya hecho adoptar, ¿podrán ser tan inhumanos que quieran prolongar los innumerables daños que sufren sus hermanos los andaluces? Yo no puedo esperar de un vecindario, que encierra tanta gente ilustrada, que pueda preocuparse hasta el grado de querer envolver en su ruina sin fruto alguno á sus parientes, á sus amigos y á sus compatriotas; antes bien espero que cederán de su obstinacion á las representaciones y ruegos de estos. Los eclesiásticos, que son los ministros de la paz, son los que principalmente deben valerse de todos los medios posibles para hacer llegar y entender á los gaditanos lo que á ellos mismos conviene, y lo que sus compatriotas exigen de ellos; y lo podrán hacer con tanta mas facilidad y tanta mas justicia, quanto es mas cierta su propia conviccion de la benignidad é indulgencia con que el REI trata á los que se le someten, y de las gracias que está dispuesto á derramar sobre ellos en lugar de imponer castigos y tomar venganzas, al paso que van teniendo tambien una idea de los sabios principios de gobierno que se adoptan á consecuencia de la nueva constitucion, para que á los tiempos calamitosos, que han conducido la España á su último estado decadente, origen de los males que lloramos, sucedan otros de prosperidad y de gloria. No dudo del patriotismo de V. que concurrirá por su parte al logro de estos mis deseos, dirigidos únicamente al bien de la nacion.

„Dios guarde á V. muchos años. Xerez de la Frontera 14 de febrero de 1810.—Miguel Josef de Azanza.”

## AVISOS.

Para el remate en el mayor postor de varias manufacturas de cristal, tasadas judicialmente en 142877 rs. y 17 mrs. vn., y de diferentes planos finos, apreciados en 110915 rs. de la misma moneda, se ha señalado el sábado 24 del corriente, á las once de la mañana, en la oficina que hai pasado el primer patio de la casa aduana, donde está el almacén de la sal.

Hoy desde las diez de la mañana hasta la una, y desde las tres hasta las cinco y media de la tarde, estará abierta la almoneda de bienes nacionales en el depósito de la Merced, la qual se continuará en todos los días que no sean festivos á las mismas horas: lo que se anuncia al público para su inteligencia.

Se desea saber la existencia de D. Vicente Fraguas, de estado casado, que por los años de 1798 vivió en la calle de la Sarien, casa de las Conchas, y se exercitaba en escribir; al qual le conviene presentarse á Don Antonio Rozas, dueño de la vidriería sita en la esquina de la calle de Atocha ó plazuela del Angel.

## LIBRO.

Gramática francesa para uso de la nacion española, por D. Matías de Rueda y Leon, presbítero. Esta gramática encierra las quatro calidades que se requieren para formar una perfecta obra didáctica: método, exáctitud, precision, y claridad. El método es el mas propio para que un español aprenda perfectamente el frances: la exáctitud de los preceptos es tal, que todos estan sacados ó de la academia, ó de autores clásicos: la precision llega al punto, que no se dice mas de lo que es absolutamente necesario; y la claridad es tan resplandeciente, que no se necesita mas que leer con atencion la regla, precepto, ó explicacion para entenderlo. Al fin se hace el analisis de las principales gramáticas francesas para España publicadas por extrangeros, en donde se demuestra quán inútiles son para aprender la lengua francesa, y perniciosas á la instruccion y buen gusto literario de la juventud española. Se vende á 20 rs. en rústica en la librería de Barco, Carrera de S. Gerónimo, y en la de Quiroga, calle de las Carretas; y en Barcelona en las de Piferrer y Ferrer.

## VENTAS.

En la calle de Francos, casa núm. 16, entrando por la del Leon, primer portal á la izquierda, hai almoneda de varios muebles y pinturas. Estará abierta desde las nueve de la mañana hasta la una, y desde las tres á las cinco de la tarde.

Se vende con equidad un uniforme de gala de oficial de secretaría. Para verie y tratar de ajuste se acudirá en casa de Nicolás Lopez, maestro sastre en la calle de Santiago, casa de la escuela, núm. 10, quarto 2.º, al lado del ebanista.

En el acreditado almacén de zapatos sito en la subida de los Angeles, en medio del sastre y el lanero, tienda de dos escalones, hai un

excelente surtido de estos de superior material y sólida construcción, hechos en Madrid, que siempre han sido de la aceptación del público, á los precios siguientes: el par de cabra para hombre á 24 rs., id. de seda pintados de última moda para mujer á 22, de seda lisos á 20, de mahon y piel de diablo á 18, los de cabra á 2 costuras á 18, y escarpines id. á 16; advirtiendo que se toman medidas á los mismos precios, y que tambien los hai y se hacen para niños y niñas, sirviendo con toda prontitud. En las puertas del dicho almacén hai unos carteles de color de rosa con los precios, para no equivocarse con ninguna otra tienda.

#### PÉRDIDA.

En la tarde del 16 del corriente desde la Puerta del Sol, calle del Arenal, S. Gines y sus inmediaciones, hasta el cuartel de inválidos de la calle de las Infantas se perdió un bolsillo verde con varias monedas de oro y plata. La persona que le haya encontrado se servirá entregarle en el citado cuartel á Josef Ramos, quien dará mas señas, y el hallazgo correspondiente.

#### ALQUILER.

En la calle de Francos, núm. 16, entrando por la del Leon, primer portal á la izquierda, se alquila el cuarto 2.º de dicha casa, el qual disfruta de buen sol de mediodia, y se hallan vestidos la sala y gabinetes de papel pintado de última moda, por cuyo requisito nada se exige.

#### TRASPASO.

Con permiso del casero se traspasa una tienda con su mostrador y an. quelería, sita en la calle de Jacometrezo, frente á la del Carbon. En la misma darán razon.

#### NODRIZAS.

Isidora de la Fuente, de edad de 20 años, casada, pretende criar en su casa: tiene leche de diez meses, y personas que abonén su conducta. Vive calle de la Esperanza, barrios de San Lorenzo, casa titulada de D. Fernando, núms. 8, 9 y 10.

Josefa Diaz, de estado casada, tiene leche de 8 meses, y solicita una cria en su casa ó en la de los padres. Vive calle de la Comadre, núm. 27, cuarto principal, frente á la casa del conde de las Torres.

#### TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 7 de la noche, por la compañía española se executará la comedia nueva, en 3 actos, titulada *La gran clemencia de Tito*, y la opereta *El Criado fingido*.

En el de la Cruz, á las 5 de la tarde, por la compañía española nuevamente formada con superior permiso, se executará la comedia heroica, en 3 actos, titulada *La Moscovita sensible*, con tonadilla, fandango y sainete. Se cobrará de teatro.

### CON REAL PRIVILEGIO.